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Cuca ALONSO 
En este año que termina se ha 

celebrado el 800.º aniversario de 
la fundación de la Orden de Pre-
dicadores, creada por  Santo Do-
mingo de Guzmán en 1215.  El 
colegio de las Dominicas ha 
conmemorado tan importante 
onomástica con diversos actos 
que culminaron el pasado 21 de 
diciembre con el concierto ofre-
cido en la iglesia de San Loren-
zo, en el que intervinieron entre 
otros cuarenta alumnos del cole-
gio, todos dirigidos por Carlos 
José Martínez,  consiguiendo un 
memorable éxito. Lourdes Ro-
dríguez Viejo habla con admira-
ción del largo camino recorrido 
por la Orden, de sus conquistas 
y trascendencias.  Es una mujer 
muy cercana, pacifica y alegre, 
gran conversadora y en la que 
destaca su gran humanidad. 

–Dígame, ¿quién es la her-
mana Lourdes? 

–Una religiosa nacida en Tu-
rón (1949), en la cuenca del 
Caudal, mayor de dos herma-
nas.  Profesé en las Dominicas a 
los 18 años, y desde entonces he 
permanecido en Gijón 24 años, 
divididos en dos periodos.  Me 
considero muy paciente con los 
niños, e impaciente con los 
adultos.  Nerviosa, sensible..., 
toda la vida muy trabajadora y 
casi siempre en cargos de direc-
ción.  Mi actividad favorita es la 
pastoral del centro. 

–¿Cómo han celebrado es-
tos 800 años de existencia de la 
Orden? 

–Lo hemos señalado con un 
slogan importante:  “Enviados a 
predicar el Evangelio”, y difun-
diendo la vida de Santo Domin-
go de Guzmán, que había nacido 
en 1170 en Caleruega, un pre-
cioso pueblo de Burgos, en el se-
no de una familia noble, descen-
diente de los reyes de Castilla.  
Falleció en 1216, a los 46 años, 
tras una vida de intenso trabajo.  
Iniciamos el curso con una Euca-
ristía de agradecimiento por los 
800 años, y terminamos con el 
concierto que organizó Carlos 
José Martínez, un gran artista 
siempre dispuesto  a todo para 
ayudarnos.   

–¿La Orden se mantuvo in-
terrumpidamente en estos 
ocho siglos? 

–Sí, y creciendo sin parar.  
Ocurre que dentro de la Orden 
hay diversas familias, como las 
de frailes, monjas contemplati-
vas, y hermanas de vida apostó-
lica como nosotras, pero todos 
seguimos la espiritualidad de 
Santo Domingo, y sumamos más 
de 100.000 miembros, repartidos 
por todo el mundo.  Tenemos 
universidades, colegios, conven-
tos... Hemos dado  grandes figu-
ras teológicas,  130 santos y 4 pa-
pas. Todos sostenidos en los cin-
co pilares en los que trabajó San-
to Domingo: la comunidad, la 
búsqueda de la verdad, la con-
templación, la compasión y la 
predicación.  Un espíritu que to-
da la familia dominicana intenta 
hacer  vivo en el mundo. 

–¿Usted ha sido feliz bajo 
esa doctrina? 

–Sí.  Quise ser misionera, así 
lo manifesté, pero no fue posi-
ble.  Luego descubrí que aquí 
hay muchas pobrezas; la sole-
dad, la falta de escucha o de ca-
riño, la descristianización tan 
grande, el vacío.  Supe que po-
día ser misionera y evangeliza-
dora desde la escuela. 

–¿Nunca sufrió una crisis? 
–No, pero se pasan momentos   

más relajados, más difíciles, de 
incomprensión, pero nunca me 
planteé abandonar. 

–¿Y dudas de fe? 
–Dudas siempre se tienen, pe-

ro está la confianza, hay que 
fiarse de Dios.  El Evangelio es 
diáfano y la personalidad de Je-
sucristo muy atractiva y fácil de 
entender, aunque difícil de vivir 
su compromiso.  

–¿Nunca le ha dolido no te-
ner hijos? 

–No, es algo a lo que se re-
nuncia libremente. 

–¿A usted le gusta mandar? 
–No soy autoritaria, mi res-

ponsabilidad es más de organi-
zación, y no doy puñetazos so-
bre la mesa. 

–¿Cuántas hermanas for-
man la comunidad? 

–Somos trece, pero trabaja-
mos en el colegio sólo tres.  El 

resto colabora en diferentes ta-
reas; algunas son muy mayores, 
dos religiosas pasan de los no-
venta años, y aún así ayudan en 
Cáritas parroquial, en la residen-
cia de ancianos o en el colegio. 

–¿Cuántos alumnos reúnen 
este curso? 

–Unos 750, repartidos en dos 
líneas, A y B, y en Bachiller 
completo, es decir, posterior-

mente pueden hacer cualquier 
carrera universitaria.  Salen muy 
bien preparados.  En la PAU ca-
si siempre conseguimos el cien 
por cien de aprobados, y trabaja-
mos con las nuevas metodolo-
gías, las inteligencias múltiples 
y  la labor cooperativa. 

–¿Qué edad tiene de pre-
sencia este colegio de Gijón 
que ustedes regentan? 

–En 2017 cumpliremos 50 
años en el Coto,  pero antes es-
tuvimos una temporada en Ci-
madevilla, junto a la iglesia de 
San Pedro.  En los inicios tuvi-
mos internado,  pero duró poco 
tiempo.  Yo no soy partidaria, 
los niños necesitan la familia, 
amor, compañía, comprensión.  
Cosas que faltan mucho hoy, al-
gunos niños están muy solos.  
La incorporación de las madres 
al mundo laboral ha generado 
mucha soledad, pero así son los 
tiempos.  También hay familias 
desestructuradas, cuya realidad 
se hace difícil para los niños. 

–¿La situación política ac-
tual le preocupa con vistas al 
futuro del colegio? 

–Nos preocupa siempre, en 
los colegios concertados todo 
son recortes, más que en los pú-
blicos.  Si no fuera por las apor-
taciones de  los padres no po-
dríamos sostenernos.  

–No corren buenos tiempos 
para lo religioso... 

–Todos los tiempos tienen su 
afán, y estos no son los peores.  
Los que vivieron Santo Domin-
go y San Francisco Coll, funda-
dor de la  Congregación de Do-
minicas de la Anunciata, a la que 
nosotras pertenecemos, fueron 
pésimos. 

–¿Cómo han celebrado la 
Nochebuena? 

–En comunidad, situada en el 
cuarto piso del colegio.  Prime-
ro rezamos vísperas, luego escu-
chamos el discurso del Rey, ce-
namos,  y algunas asistimos a 
misa de gallo en la parroquia de 
San Nicolás de Bari.  El párroco, 
Fernando Fueyo, cenó con noso-
tras, sopa de marisco, un pesca-
do al horno y turrones.  La Pa-
rroquia de San Nicolás nació 
aquí, en los sótanos del colegio.    

–¿Qué desea para 2016? 
–Que todos podamos tener 

más justicia. Estabilidad para 
los refugiados y un mejor repar-
to de los bienes.  Paz, amor, y 
sobre todo que a nadie le falte lo 
elemental para vivir.    

–¿Tiene hobbies? 
–Me gusta mucho leer, y pier-

do mucho tiempo con las nuevas 
tecnologías. Me gustan las ma-
nualidades y el arte en general y 
soy apasionada del Sporting.

HERMANA LOURDES RODRÍGUEZ VIEJO | Directora general del colegio de las Dominicas Virgen Mediadora

“La incorporación de 
las madres al mundo 
laboral ha generado 
mucha soledad”
“Al nuevo año le pido más justicia para 
todos, estabilidad para los refugiados  
y un mejor reparto de los bienes”

La religiosa dominica Lourdes Rodríguez Viejo, en el colegio. | MARCOS LEÓN

“Quise ser misionera 
pero no fue posible; 
luego supe que se 
puede evangelizar 
desde la escuela

Me gustan la lectura y 
las nuevas tecnologías; 
no soy autoritaria,  
mi responsabilidad es 
más de organización, 
y no doy puñetazos 
sobre la mesa 

Liquidación  
o irrelevancia

Tras la enrevesada situación política que 
las urnas dictaron el 20-D, el paciente que 
peor aspecto presenta es el PSOE: está 
obligado a decidir cómo quiere acabar, si a 
cuchillo o a espada. No es sencilla la deci-
sión. No se pueden disputar a la vez dos 
partidos diferentes: el del no a Rajoy y el 
del no a la alianza de unas izquierdas muy 
ideologizadas cuyo objetivo común es ra-

dicalizar al PSOE para acabar merendán-
doselo. En ese debate sordo andan enfras-
cados Pedro Sánchez, por un lado, y algu-
nos barones socialistas, por el otro. Entre 
vender el alma al diablo de Podemos o per-
mitir con la abstención que el PP estrene 
una nueva, aunque cojuela, legislatura, el 
centenario PSOE amenaza con desangrar-
se. Se han metido en un callejón sin salida 

desde el momento en el que Sánchez, que 
hundió al partido en los 90 diputados, no 
sólo no asumió la derrota sino que, gallo 
altanero, anunció un congreso federal al 
que volverá a presentarse. Sánchez quiere 
ser presidente del Gobierno, lo que podría 
suponer, por las alianzas, la liquidación del 
partido. O puede consentir en no serlo y 
llevar las siglas a la irrelevancia. 
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